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北交所主题基金业绩回暖

今年以来收益率最高超

20%
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收益率回升

Wind

数据显示，截至

5

月

5

日，全市场共有

11

只北交所主题

基金。 自募集之初， 北交所主题

基金就备受市场关注。 由于发行

在市场相对高位， 北交所主题基

金自成立以来的整体业绩并不理

想。 但今年以来， 不少北交所主

题基金收益开始回升。

截至

5

月

5

日，

11

只北交所

主题基金中已有

10

只今年以来

为正收益。

此外， 万家北交所慧选两年

定期开放混合

A

、 嘉实北交所精

选两年定期混合

A

、 广发北交所

精选两年定开混合

A

今年以来

涨幅都超过

8%

。 而成立于今年

4

月

7

日的泰康北交所精选两年定

开混合发起

A

也已迅速建仓，截

至

5

月

5

日， 该基金成立以来的

收益率达到

9.85%

。

股票仓位分化

从一季报来看， 北交所主题

基金的股票仓位分化较大。 汇添

富北交所创新精选两年定开混

合、 万家北交所慧选两年定期开

放混合等

4

只基金的股票仓位均

在

90%

以上，且汇添富北交所创

新精选两年定开混合的股票仓位

更是高达

98.51%

。

而易方达北交所精选两年定

开混合、大成北交所两年定开混

合 的 股 票 仓 位 则 不 足

70%

，这

两只基金今年以来的回报率在北

交所主题基金中也相 对 靠 后 。

截至

5

月

5

日， 两只基金

A

份

额 今 年 以 来 的 收 益 率 仅 有

1.96%

、

-2.67%

。

具体持仓方面，连城数控、贝

特瑞、颖泰生物、长虹能源、吉林

碳谷等为一季度末北交所主题基

金整体持有公允价值较高的重仓

股，合计持有价值均超过

1

亿元。

并且， 今年以来涨势突出的曙光

数创、康普化学、凯德石英等也被

多只北交所主题基金重仓持有。

截至

5

月

8

日， 曙光数创今

年以来的涨幅接近

380%

。 一季

度， 曙光数创归属于上市公司

股 东 的 净 利 润 为

6179 . 88

万

元 ， 相比去年同期扭亏 为 盈 ；

实现营业收入

2.05

亿元， 同比

增长

7099.03%

。

一季度末， 华夏北交所创新

中小企业精选两年定开混合发起

式、 万家北交所慧选两年定期开

放混合等

4

只基金均重仓持有曙

光数创， 合计持有公允价值接近

5000

万元。

北交所市场整体低估

此前， 北交所主题基金整体

业绩不佳。 在华夏基金基金经理

顾鑫峰看来，一方面，北交所跟创

业板、 科创板均属于新兴成长板

块，科创板、创业板波动往往带动

了北交所股票波动；另一方面，北

交所成立之初投资者期待较高，

运行后部分公司的流动性可能不

达预期，造成部分投资者撤出。

万家基金基金经理叶勇认为，北

交所市场以专精特新中小企业为主，

由于北交所市场流动性状况并未改

善，在

1

月快速反弹之后，进入了较

长时间的持续调整阶段。

而随着北证

50

指数以及一系列

相关指数基金的推出，嘉实基金基金

经理李涛和刘杰认为，北交所的整体

流动性有所改观。 很多优质企业的估

值仍然偏低，随着流动性逐步改善和

公司业绩持续释放，北交所股票整体

走势有望持续向好。

景顺长城基金基金经理张靖表

示，作为新兴的股票交易市场，北交

所仍处于初创期，上市股票数量还不

够多，市场关注度还不高，整体估值

水平相较于沪深交易所明显低估。 随

着宏观经济触底回升和北交所快速

发展，投资机会将越来越多。

展望二季度，易方达基金基金经

理郑希认为，软件 、半导体以及军工

行业基本面相对清晰，具有长期配置

价值。 随着北交所新股上市速度加

快， 越来越多优质公司登陆北交所，

南方基金基金经理雷嘉源将更多关

注其中的投资机会。 （王鹤静）

二十二冶资讯

截至

5

月

5

日，全市场共有

11

只（不同份额合并计算，下同）北交所主题公募基

金，其中

10

只基金今年以来为正收益，华夏北交所创新中小企业精选两年定开混合

发起式基金今年以来收益率突破

20%

。

基金经理表示，北交所目前整体估值水平相对较低，随着流动性逐步改善和公司

业绩持续释放，板块整体走势有望持续向好。

财经视角

这场

17

年的热爱，初心不减

———记脊柱外科研究专家李宏

������他是中国脊柱外科领域的知

名专家， 尤其是在脊柱畸形方面

有杰出的贡献。他在从医的

17

年

中， 把全副身心都献给了中国脊

柱外科研究工作， 在脊柱外科发

展史上留下了浓墨重彩的一笔，

他就是北京大学第一医院脊柱外

科医生李宏博士。

2006

年，刚刚博士毕业的李

宏进入到北京大学第一医院工

作。 北大第一医院骨科是中国最

早建立的骨科专科之一， 历史辉

煌， 在六、 七十年代就因“颈椎

病、腰间盘突出症”的突出疗效盛

名在外， 作为骨科分支的三个专

业组之一的脊柱外科更是大师云

集， 代表了国内脊柱外科医疗的

一流水平。面对前辈的斐然成就，

年轻的脊柱外科医生李宏一边深

感肩上的担子沉重， 一边为能站

在“巨人的肩膀上”庆幸万分。

多项重大的医学研究成果是

李宏博士能最终站在脊柱外科

“塔尖”的坚实根基。 作为享誉行

业的大专家， 李宏带头开展研究

脊柱复杂疑难疾病治疗， 重点攻

坚一些其它基础医院不能或无条

件开展的技术研究和创新， 如脊

柱畸形的矫形， 颈椎病特别是高

位颈椎疾患的治疗以及肿瘤的切

除重建等。通过努力，李宏逐步攻

克了一个又一个的难题， 并先后

将研究成果著书成说发表在《中

华骨与关节外科杂志》《中国骨与

关节外科》《中国骨科》《

Journal

of Orthopaedic Surgery and

Research

》等国内外核心期刊上，

以《一期颈腰椎联合手术治疗脊

髓型颈椎病合并腰椎管狭窄症的

临床疗效观察》一文为例，该文章

系统性地回顾了对同时具有脊髓

型颈椎病合并腰椎管狭窄症老年

患者进行一期手术的治疗疗效评

估， 并对于这一比较疑难的老年

退变颈腰椎共患疾病问题得出了

新的结论和手术方式选择参考 ，

避免了该类老年患者通常需要进

行分期二次手术， 二次麻醉的风

险，大大减少了相关医疗费用，并

在此基础上取得了良好的术后效

果 。 另外作为通讯作者发表的

SCI

文章 《

Causes of lower ex－

t remity weaknesses af ter poste－

r ior lumbar spine fusion

surgery and therapeutic ef fects of

act ive surgical explorat ion

》 一文 ，

通过分析随访腰椎术后出现下肢力

弱的这一严重并发症，首次系统地对

这一现象进行了原因分析和随访，为

以后如何减少和避免此类腰椎术后

这一神经并发症提供了理论依据和

临床基础。

问渠哪得清如许，令人瞩目的科

研成果的源头活水来自李宏博士

17

年如一日的躬耕，他坐门诊、忙手术，

和诊疗团队一起研究病例。 遇到疑难

病例，即便夜深人静回到家中，李宏

也会仔细查询文献、对比数据，通过

全面系统的分析作出准确的诊断。 凭

借对专业的热爱、超乎常人的韧性和

前辈专家的传道授业解惑，李宏一步

步成长为科室的科研中坚、中国脊柱

畸形行业的翘楚。

从一名职场新人，到中国脊柱外

科的骨干力量， 这场持续

17

年的热

爱，终于开花结果。师从大师，靠近大

师， 再逐渐成为别人眼中的大师，李

宏用

17

年的耕耘，向

17

年前那个心

怀梦想的自己交了一份满意的答卷，

而这却不是终点， 恰恰是新的起点。

（王丹）

“业务能手”现场教学

“充电蓄能”提升本领

近日，中国二十二冶时代置业公司开展“业

务能手上讲台”活动，以提升职工综合素质和专

业化水平，推动工作提质增效。

活动中，梧桐大道项目财务经理带来《土地

增值税的筹划》业务知识课，从土地增值税基本

概念入手，明晰各应税收入与扣除项目联系，着

重强调各筹划要点， 并将税务局清算系统审核

要点逐一列示，与大家分享心得体会。 公司财务

管理部以《现金流视角下财务风险管理》为题探

讨交流， 从企业风险管理基本概念到现金流管

理六大核心，延伸至现金流安全管理，让大家从

现金流角度对企业内控管理有了进一步认识。

该公司将把此次活动作为“精益化管理提升

年”重要抓手，营造以学促行、以行促进良好氛围。

（王厚亮）

夯实基础知识

拓宽工作思路

近日，中国二十二冶时代置业公司中冶·尚

和府项目举办青年骨干夜校培训， 旨在加强青

年骨干的基本功，提高识图、审图能力。

培训从中冶·尚和府项目幼儿园结构图出

发， 结合

16G

图集及

22G

图集深度解读， 以实

例加深青年骨干的接受和理解程度。 过程中，参

与人员积极讨论、主动分享，并对以往现场施工

实际遇到的问题与解决方法分享交流。 培训提

出，青年骨干要抓主要矛盾，打牢基础知识，提

升工作水平，在日常生活中多看多想多学多问，

提升技术创新和质量护航能力， 共同朝着打造

品牌项目经理部目标努力。

通过培训，青年骨干夯实基础知识，积累工

作经验，拓宽工作思路，激发工作积极性，为打

造强有力项目队伍增添青年力量， 砥砺冲刺全

面竣备。 （贾青青）

塑造良好形象

提升品牌价值

近日，中国二十二冶时代置业公司

浭

阳新城

项目开展销售礼仪服务培训 ， 旨在提高销售

精英职业素养，塑造良好企业形象，提升企业品

牌价值。

培训从职业形象、 微笑服务商务礼仪等层

面入手，就仪表举止、社交谈吐、案场接待、客户

拜访、客户沟通礼仪等服务细节，为参训人员介

绍商务礼仪的深刻内涵、 细化待人接物的方式

方法。 在轻松愉悦的氛围中学习到如何选择场

地时机、如何遣词造句，才能有效迅速破冰及营

造友好交谈氛围， 通过结合实际情况与情景演

练的方式，加深对培训内容的理解和掌握，使参

训人员深刻认知拥有良好的商务礼仪对于营销

人员来说尤为重要， 优秀的销售礼仪服务不仅

是提升品牌及项目形象的重要抓手， 更能满足

客户对未来美好生活的预期。 （潘雯雯）

紧抓质量提升

筑造精品工程

中国二十二冶深圳公司始终坚持将质量管

控责任落实到位，逐级严把质量关，精益求精。

德聚二期项目自开工以来， 便将质量与安

全作为立身之本。

近期，为加快项目建设，实现“零质量问题”

的目标 ，德聚项目以集团“飞检 ”为契机 ，开展

“三比、两看、一统一”的质量提升活动，明确、细

化任务清单。 一比管理者的“毅力”，二比进度的

“效率”，三比效率下的“质量”。一“看”每单位每

批进场材料，从质保资料到施工现场全程跟踪；

二“看”问题，除了公司要求的日常检查外，项目

专职人员实地查看现场，及时发现问题，及时整

改，精益求精，确保施工质量。 全力推进工程质

量安全管理工作。 （王庆召）


